

# DIARIO DE MADRID

DEL SABADO 25 DE JUNIO DE 1814.

S. Guillermo Conf. y S. Eloy Ob. = Qta. horas en la iglesia parroquial  
de Santiago y S. Juan Bautista.

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 9 de la luna.
7 de la m.	15 s. o.	26 p. 1 l.	E.-nord este y N.	Sal el sol á las 4
12 del día.	21 s. o.	26 p. 1 l.	Nordeste y D.	y 34 m. y se po-
5 de la t.	22 s. o.	26 p. 1 l.	Nordeste y D.	ne á las 7 y 26.

El conde de Motezuma y el marques de las Hormazas, alcaldes de esta heroica villa.

Para la mejor comodidad del público estan las sillas del paseo del Prado, y á fin de evitar los desórdenes que se advierten en el mal uso de ellas, MANDAMOS: Que ninguna persona de qualquier estado, calidad ó condicion que sea las estropee ó maltrate: que todas las que ocupen, aunque sea por poco tiempo, paguen el contingente de ocho maravedís á los asentistas ó mozos encargados por ellos en la cobranza, sin que se les ultraje de obra ni de palabra, pena al que contravenga de dos ducados de multa por la primera vez, doble por la segunda, y diez por la tercera, á mas de proceder contra el inobediente y demas que haya lugar: lo mismo se verificará con los que las roben ó extraigan del sitio destinado; y en el caso de que sean niños ó muchachos de corta edad, á quien no se les pueda imponer pena afflictiva, se tomará la que corresponda contra sus padres, tutores ó personas que esten encargadas de su educacion y crianza; en inteligencia de que para celar no se cometan dichos excesos, se hallan autorizados los guardas y peones del referido paseo, y se autoriza igualmente á los asentistas y mozos cobradores, quienes harán las aprehensiones competentes, y nos darán parte inmediatamente para el castigo y correccion de los culpados. Y para que llegue á noticia de todos y ninguno pueda alegar ignorancia, fíxense copias en los parages mas oportunos, é insértese en el diario. Madrid 24 de junio de 1814. = M. El conde de Motezuma. = El marques de las Hormazas.

A la venida de los prisioneros de Francia, en cuya dilatada mansión y viages han padecido infinitos trabajos por su lealtad, y no querer jurar al rey-auclo intruso José Napoleon.

### SONETO.

Justo es ¡oh musa! que á los héroes cantes  
Mil elogios y loores merecidos  
Por sus hechos en todo esclarecidos,  
Cuyas famas al cielo las levantes:

En los mármoles, bronces y diamantes  
Pon sus nombres grabados y esculpidos,  
(Contra el tiempo voraz y sus olvidos)  
En lealtad y valor siempre constantes.

A costa de su sangre nos libraron  
De aquellos galos enemigos fieros,  
Y al intruso Monarca no juraron.

¡¡Oh fieles nobilísimos guerreros!!

¿Mas quién son estos que á la España honraron?

¡¡Los gloriosos y pobres prisioneros!!!—D. R.

### NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

#### AVISOS.

El domingo 26 del corriente se celebra á expensas de una devota una funcion al glorioso patriarca S. José en la iglesia parroquial de S. Lorenzo, con el objeto de dar gracias al Todopoderoso por la feliz llegada al trono de nuestro amado Monarca, acierto en su gobierno, y luces espirituales para que sea terror de los hereges. Autorizará estos cultos la real presencia del Señor sacramentado desde por la mañana á las 8 hasta concluir un solemne Te Deum despues de la misa mayor. Predicará el M. R. P. Fr. Vicente Perez Reynante, predicador en el convento de S. Francisco. Asistirá una orquesta de los mejores profesores.

La ilustre congregacion del glorioso S. Antonio de Padua, establecida en la real iglesia hospital de S. Luis Rey de Francia, calle de Jacometrezo, unida con los devotos y vecinos del barrio, celebra su fiesta principal el domingo 26 del presente mes á este glorioso santo y su patron. Estará patente el Santísimo Sacramento. Será panegirista de las glorias del santo el presbítero Don Juan Bautista Tordesillas, capellan del real monasterio de señoras comendadoras de Calatrava, y predicador de este arzobispado. Acabada la misa se cantará un solemne Te Deum en accion de gracias por el feliz regreso de S. M. y AA. Asistirá un conjunto de voces. Hai concedidas muchas indulgencias por varios señores arzobispos y obispos para todos los fieles que asistan á tan religiosos actos. Se suplica á los fieles contribuyan con sus limosnas para tan reverentes cultos.

Quien quisiere tomar en arrendamiento una casa excelente para labor y parador, que se halla en el camino real que de Madrid va á los Carabanchales, y linda con el que se dirige ácia Leganes, acuda á la escriba-

nfa del número de D. Joaquin Gonzalez de Castro, en donde se les enterará de la persona con quien se debe tratar. — Asimismo quien quisiere tomar en traspaso una tienda en los mejores parages de Madrid para vender comestibles, podrá acudir á la citada escribanía, en donde se halla la persona con quien deben tratar.

Se desea saber el paradero del heredero ó herederos de D. José Uruela y Doña Rosalía Romero, para entregarles unos papeles de importan-ela pertenecientes á dichos herederos ó sus hijos. El que lo supiere podrá acudir al meson del Peine, almacen de mantas al cargo de José Antonio Fernandez, quien los entregará acreditando su legítima perenencia.

La antigua y acreditada casa de baños de la calle del Mediodía grande, núms. 9 y 10, se hallará abierta y corriente desde hoy sábado 25 del mes actual. Ocioso es recordar la salubridad y abundancia de sus aguas, como el esmero y aseo con que se ha servido hasta ahora, pues el público está bien cerciorado de ello, y continuará experimentándolo en lo sucesivo al inoderado precio de 8 rs. vn. cada baño, que se ha fixado atendidas las circunstancias, y no obstante los gastos hechos para la mayor comodidad de todos.

Un matrimonio decente, que pasará á tomar los baños de Sacedon, desea hallar dos personas que ocupen dos asientos de coche á partir gastos. Darán razon en la calle de la Ballesta, esquina á la del Desengaño, núm. 1.º, escalera de la izquierda, quarto principal.

## LIBRO.

Mis sentimientos y desahogos á las ninfas del Betis en el triste cautiverio de nuestro amable Soberano el Sr. D. Fernando VII por el vil Emperador de los franceses; y mis repetidas albricias á las mismas por la suspirada milagrosa restauracion en su trono: papel que ha tenido la bondad de admitir con sumo gusto S. M. Véndese en las librerías de Perez, calle de Carretas, y de Novillo, calle de la Concepcion gerónima: su precio 3 rs.

## VENTAS

Se vende ó arrienda á voluntad de su dueño una posesion cerrada, sita extra muros del portillo de Embaxadores, á mano izquierda del camino que va al puente de Toledo, que comprehende 46533 pies de superficie, y tiene varios tinglados, unos abiertos y otros cerrados, quadras, cocina, pozo con abundantes aguas someras, y un pedazo de huerta; tasado todo en 103513 rs. vn. Puede servir para parador, almacenes ú otro establecimiento. La persona que quiera tratar de ajuste acudirá á D. Donato Arranz, que vive calle de las Fuentes, núm. 1, quarto 2.º

Se vende con bastante equidad una colgadura de cama imperial de raso fuerte color de caña, bordada de sedas en la India; está en pieza, y es de precioso gusto. Darán razon en la prendería de Juan Sanchez, frente al convento del Carmen calzado, calle de este nombre.

Se venden un par de vidrieras de cristales, unos cristales planos, una escopeta del autor Madrid, unas mamparas y otros efectos de casa. El tornero que se halla en la calle de la Gorguera dará razon de donde se hallan dichos efectos, y de la persona con quien se debe tratar de ajuste.

En la plazuela de Afligidos, n.º 1, quarto 2.º, se venden dos tremoes

iguales, cada uno con dos lunas, el uno de 2 varas y 4 pulgadas de alto y vara y 12 pulgadas de ancho, y el otro de vara y 12 pulgadas de alto y  $\frac{1}{2}$  y una pulgada de ancho.—En la misma casa se alquilan dos quarrtos principales y un 2.º, con sol de mediodía, chimeneas francesas, quadras, cocheras &c. &c., en precios mui equitativos.

A voluntad de su dueño se vende una tartana agalerada, de 4 ruedas, por el estilo sevillano, con dos jacas cordobesas, apeladas, de 4 á 5 años y un potro cartujano negro, de 4 años y 4 dedos sobre la marca. Parverlo y tratar de ajuste se acudirá á la cochera sita en la calle de Tentieso, esquina á la de Segovia, casa núm. 2.

En el estanquillo de la calle de la Cruz darán noticia de quien vendrá un caballo de 4 $\frac{1}{2}$  á 5 años, pelo castaño claro con cabos negros, limpio y sin el menor defecto, su alzada dos dedos sobre la marca.

Se venden dos caballos iguales de pelo, con sus pertrechos correspondientes. Dará razón la portera de la casa núm. 1, calle ancha de san Bernardo, junto á la esquina de la de Silva.

En los portales nuevos de la plaza mayor, puerta de Guadaluara, tienda sombrerería, y en la de géneros ultramarinos frente á la iglesia del Carmen calzado, se reciben esquelas para carros de carbon de encina nueva, bien acondicionado, segun está ya acreditado, al precio de 5 $\frac{1}{2}$  rs. la arroba hasta nuevo aviso, siendo la paga en el acto de la entrega.

#### PÉRDIDA.

Quien se hubiese hallado un baston de caña de Indias con puño de plata, que se perdió el domingo 19 en la parroquia de santa Cruz, le entregará en la sacristía de la misma iglesia, ó en casa de la señora viuda de Robledo, calle de Postas, donde darán mas señas y el hallazgo.

#### SIRVIENTE.

Un jóven que sabe afeitar, cortar el pelo y sangrar, y tiene quien le abone, desea servir en clase de ayuda de cámara. Darán noticia de él en la plazuela de la Leña, núm. 36, quarto principal.

#### NODRIZA.

Manuela Bartin, de edad de 22 años, viuda, tiene leche de dos meses, y busea cria dentro ó fuera de su casa. Vive calle del Meson de Paredes, núm. 3.

#### TEATROS.

En el de la Cruz, á las 8 de la noche, se executará la comedia en 3 actos titulada la Casualidad contra el cuidado; se bailarán seguidillas manchegas á quatro, y se dará fin con un buen sainete. La entrada de anoche fue de 2552 rs.

En el del Príncipe, á las 8 de la noche, se executará la comedia en 3 actos titulada los dos Hermanos, disipador y egoista, y la opereta el Secreto. Actores en la comedia: señoras Sanchez, Torres y Cabo: señores Ponce, Aveçilla, Contador y Fabiani. La entrada de anoche fue de 2446 rs.

Con Real Privilegio. En la imprenta del Diario.